

LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
A LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA
EN LA CAPITAL
EN MES, 1 PTA.; TRIMESTRE, 3
FUERA
TRIMESTRE, 4'50
PUNTO UNICO DE SUSCRIPCIÓN:
MIÑANA, 7 Y 9, VALENCIA

DIARIO DE NOTICIAS
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA
5 céntimos en Valencia.
Fundador: Excmo. Sr. D. M. M. Santa Ana.—Propietario: D. F. Peris Mencheta.

PRECIO DE LOS ANUNCIOS
UNA PESETA LA LINEA
los reclamos para la primera plana.
75 CENTIMOS DE PESETA LA LINEA
en la 2.ª y 3.ª plana.
15 CENTIMOS DE PESETA LA LINEA
en la 4.ª plana.
Remitidos y esquelas mortuorias a precios convencionales.

Año XXX.—Núm. 10.121

Valencia Jueves 30 de Mayo de 1907

Oficinas: Miñana, 7 y 9

Notas de información

Ayer a última hora en el Senado el señor Maura negó exactitud a la afirmación del Sr. Calvetón, relativa a que el Gobierno había tenido pactos electorales con el partido liberal, y el orador demócrata dijo que se alegraba de ello, terminando su discurso con frases de encomio para la política firme y honrada, y ofreciendo al Gobierno que, si así obra, tendrá el apoyo de los demócratas, que según el Sr. Calvetón constituyen el verdadero partido liberal de España.

El Sr. Fernández Bida, de la comisión, y el Sr. Alendresalazar, aseguraron que el Gobierno hará política firme y honrada, y que desearía rectificar los tres oradores, fue desahuciada la enmienda de los demócratas, levantándose la sesión.

En el Congreso fueron desahuciados los cuatro votos particulares contra el acta de Elecciones del Duque y fue ésta aprobada. Los correspondientes aseguran que el Congreso quedará constituido el sábado.

ciones que dió el Sr. Ferrandis no dejaron satisfecho al general.

El Sr. Díaz del Río recibió anoche la visita de casi todos los generales, y este conflicto, unido al de la dimisión del Capitán general Sr. Cervera, tienen disgustadísimo al Sr. Ferrandis hasta tal punto, que a última hora de la noche se daba como cierto en los círculos madrileños que iba a dejar la cartera de Marina.

Crónica extranjera

De Francia

Boda aristocrática
Paris 28.—En la capilla de la Asunción se ha celebrado la boda de doña María Pia de Borbón, hija de la duquesa de Durcal, hoy señora de Bessieres, con el rico argentino D. Rafael de Padilla. La capilla estaba lujosamente adornada. Fueron testigos el conde de Parcent, antiguo mayordomo de la reina Isabel; D. Fernando de Borbón, hermano de la novia; Mr. Bessieres y don Ernesto Padilla, hermano del novio.

La concurrencia era distinguidísima, hallándose presentes la marquesa del Muni, el embajador de la Argentina y todo lo más saliente de las colonias española y argentina en París. La duquesa de Durcal ha obsequiado a los invitados con un espléndido almuerzo en el Elysée Palace Hotel. Los recién casados llegarán pasado mañana a Madrid, acompañados de la duquesa de Durcal y de Mr. Bessieres.

El acorazado Verité.
Paris 28.—Telegrafían de Burdeos que esta mañana tuvo lugar en los astilleros de la Gironda el lanzamiento del nuevo acorazado francés Verité. El acto se realizó sin incidentes. El nuevo acorazado desplaza 14.870 toneladas, y tiene un andar de 18 nudos por hora.

La Conferencia de La Haya

Bulow, al paño
Berlín 29.—El canciller del imperio, conde von Bulow, preparase a veranear este año en Scheveningue. Lo hará así para estar en contacto con los delegados alemanes en la Conferencia de la Paz.

Había lord Grey
Londres 29.—El diputado Pikepease interpuso ayer en la Cámara al ministro lord Grey, rogándole le expusiera su opinión sobre la actitud de Inglaterra en la Conferencia de La Haya. Lord Grey dijo que, tanto el gobierno inglés como el yanqui, se reservan el derecho de plantear las cuestiones internacionales no comprendidas en el programa ruso.

De Italia

Una sentencia
Roma 29.—En Nápoles el tribunal de Apelación ha dictado fallo favorable al conde de Caserta, que pedía fuese prohibido a Henri, hijo natural del conde de Bari, el uso del referido título.

Huelga de estudiantes
Los estudiantes anticlericales han decidido declarar en huelga universitaria, como protesta a la política que sigue el gobierno.

Bloque anticlerical

En las próximas elecciones municipales, los partidos liberales, comprendiendo a los republicanos, socialistas y anarquistas, lucharán unidos, formando un bloque anticlerical.

De Marruecos

Un combate.—Los heridos
Melilla 28.—En el combate sostenido por las tropas imperiales y las fuerzas rebeldes han tenido más de veinte bajas los primeros y cuarenta los segundos. El fuego comenzó a la salida del sol, durando hasta las ocho de la noche.

El pretendiente, a fin de infundir ánimo a sus partidarios, púsose al frente de ellos, tomando activa parte en el combate. Poco antes de que la lucha cesase, el Roght se retiró a Tetuán.

Los rebeldes se han retirado nuevamente hacia la posada del cabo Moreno, tomando la factoría de Bachir. Según se dice, los cañones de los leales van servidos por europeos. Al hospital de ésta han llegado bastantes moros heridos.

Uno de ellos, rebelde, que tenía una pierna rota, se negó a ingresar en el hospital por no encontrarse con los moros leales que allí busean su curación.

Por nuestro comercio

Melilla 29.—Una comisión de la Cámara de Comercio se ha presentado al general gobernador para suplicarle interponga su valiosa influencia, a fin de que cesen las luchas entre los moros leales y rebeldes en el camino de Tetuán y Mar Chica, que es la mejor vía para el comercio con el interior. Esas luchas hacen hoy que el comercio se paralice por completo, de lo cual resultan gravemente perjudicados los intereses españoles.

El general dijo que es necesario esperar algún tiempo antes de que se resuelva este asunto, reconociendo que el estado actual es malo; pero añadiendo que el mal es ahora inevitable, porque la neutralidad nos imposibilita de impedirlo. La opinión desea que, de un modo u otro, cesé el actual estado de cosas, creyendo que el remedio urge, sea cual sea. Los habitantes de algunos poblados de Benisicor piden la protección de España a que se les deje entrar en nuestro campo.

Ayer marchó al campamento del Hipódromo, próximo a los límites, el batallón disciplinario.

Yankis y japoneses

Los japoneses en California
Despachos recibidos de San Francisco de California participan que tres japoneses asesinaron a varios americanos, resultando muchos de éstos con gravísimas heridas. La policía detuvo a los acuchillados, sin que opusieran la menor resistencia. Dicese que la agresión es una venganza, porque algunos de los norteamericanos heridos fueron de los que el domingo último asaltaron y saquearon un restaurante japonés.

El Consejo de ministros de Washington ha escuchado la lectura del informe dado por el fiscal de San Francisco acerca de los ataques dirigidos contra súbditos japoneses.

Resulta de ese informe que se exageró mucho lo ocurrido, pues todo se reduce a que había suficiente policía para vigilar a los huelguistas tranviarios.

En Nueva-York son muy comentados los nuevos incidentes surgidos entre japoneses y americanos en San Francisco, llegando a afirmar que algún ministro de Washington ha declarado que si las autoridades de California no se comprometen formalmente a proteger en su país a los japoneses, el Gobierno central interpondrá en los asuntos interiores de dicho Estado, tomando las medidas necesarias para que no queden sin cumplimiento las obligaciones contraídas con el Japón por medio de tratados.

De China

Londres 29.—Los cablegramas que llegan hoy de Hong-Kong comunican que se agrava la situación considerablemente en toda la China meridional. Bandas armadas de rebeldes atacan a los destacamentos imperiales, y los pasan a cuchillo. La marcha de los sublevados se señala por un largo rastro de ruinas y cadáveres.

Numerosas aldeas han sido incendiadas. Los europeos huyen, abandonando sus residencias y refugiándose en las ciudades

del litoral. Nótese síntomas alarmantes entre la población indígena de Cantón. El virrey adopta precauciones, pues teme una sublevación general. Parece que la causa de los sucesos es el aumento excesivo de las contribuciones.

De la India

Prisiones.—Saqueos.—Pánico
Londres 29.—Continúa en la India, según telegramas llegados de Bombay, la agitación revolucionaria. La policía encarcela a centenares de personas, convictas de pagar el separatismo. Un abogado y periodista, de nacionalidad india, ha sido condenado a recibir 100 latigazos. Estas medidas no han conseguido calmar los ánimos. En distintas comarcas se recrudece la lucha entre mahometanos e indios. Los primeros saquearon hace días una aldea habitada por los segundos. Estos temen nuevas agresiones y llenos de pánico se reúnen para defenderse.

El próximo presupuesto

Madrid 29.—**Declaraciones importantes**
Sigue manteniéndose la más escrupulosa reserva en todo cuanto se relaciona con el próximo presupuesto, que ha de presentarse a las Cortes el mismo día en que se constituyan. Pero, a pesar de ello, algo puede decirse, sin temor de ser rectificados.

De los presupuestos parciales sólo hay tres que presentan aumentos, y de uno de ellos pudiera decirse que el aumento que contiene no es nuevo, sino que que responde a un compromiso contraído por acuerdo tomado por las Cortes en el ejercicio anterior.

Nuestros referimos al presupuesto de Guerra. Habiase convenido por este Gobierno no llevar aumento a dicho presupuesto por este año; pero se encontró con que las Cortes tenían acordado un aumento de sueldo para los capitanes y primeros tenientes, no figurando en el presupuesto la cantidad necesaria para hacer frente a ese compromiso.

Habia, por tanto, que cumplirlo, y llevar el correspondiente crédito al presupuesto. Ese aumento en Guerra ha imposibilitado al Gobierno para llevar a la práctica otras reformas, justas, legítimas, y que la misma opinión sería la primera en aplaudirlas. Se trata de la rebaja del descuento. Para nadie es un secreto que el problema de las subsistencias se presenta más grave cada día haciéndose la vida extremadamente cara, y que los sueldos que disfrutaban las clases todas del Estado no han sido mejorados desde muchos años atrás, sino que, por el contrario, han sufrido mermas, desde el momento en que ha ido recargándose el descuento sobre ellos establecido.

El Sr. Osma, en el último presupuesto que confeccionó (no aludimos al que tiene ahora entre manos), llevaba la rebaja del descuento; pero según nuestras noticias, esa reforma no la incluye en el que presenta, aplazándola para otro presupuesto.

Fundase para ello en que el aumento en Guerra, de que antes hacemos mención, se lo impide.

En Gracia y Justicia va consignado un aumento que tiene carácter circunstancial y no ha de ser permanente.

El traslado a la Península de gran parte de la población penal que se encuentra hoy en nuestras posesiones de Africa, origina gastos de alguna importancia, y como en el Presupuesto vigente no estaba eso previsto, al nuevo se lleva una partida para hacer frente a ellos, no pudiéndose prescindir de consignarla por el deseo del Gobierno de dar cumplimiento a acuerdos adoptados en la Conferencia Internacional celebrada en Algeciras.

Queda, pues, como aumento importante

en el presupuesto general el que presentará el de Marina.

Y ya que de éste hablamos, encontramos de verdadero interés las declaraciones que se atribuyen al ministro de Marina, y que no han sido hechas ante periodistas, sino hallándose el general Ferrandis rodeado de compañeros suyos de Gobierno.

El ministro de dicho ramo ha estado sumamente explícito y expresándose en términos que revelan una actitud firme y un criterio bien definido.

«Al pedir un aumento considerable para Marina—ha dicho el Sr. Ferrandis.—lo he convencido de que exijo un sacrificio al país, pero con la tranquilidad de que le presto al mismo tiempo un señaladísimo servicio.

Creo ser útil con ello a la nación y a la Marina misma.

«Pero para exigir ese sacrificio, estimo un deber esencialísimo dar toda clase de garantías de que el crédito que pido ha de ser invertido en forma que resulte beneficioso.

De continuar las cosas como hasta aquí, de no tomar otros derroteros, yo no podría créditos cuantiosos, entre otras razones poderosísimas, porque no tendría autoridad para formular tal pretensión.

«Por eso, para que en ningún momento pueda la opinión sostener el menor recelo, yo he de decirlo: «Esto necesito y esto otro me sobra».

«Lo primero, el dinero con que no cuento; lo segundo, servicios por el momento innecesarios, y que como entrañan gastos y de consideración, por supuesto, hay que cuidar de que pesen lo menos posible sobre el presupuesto.

A esos atañen las reformas que llevo y estimo forzoso implantar.

«¿Que se lastiman intereses? En esto no me he de parar, porque por encima de esos intereses están los del país.

«Hoy podrán sentirse lastimados algunos; pero en su día serán seguramente los primeros en hacer justicia y en felicitarse de lo hecho.»

«Lo que respondieron los oyentes de tales declaraciones, no lo conocemos; pero no es aventurado suponerlo.

La contestación está reflejada en las reformas mismas. La aprobación de éstas por el Consejo de ministros envuelve la afirmación de aquélla.

Noticias generales

Dicen de Madrid que la reina doña Victoria se encuentra bien, y que la impresión por la despedida de su augusta madre no la ha ocasionado, como se temió en un principio, ningún retroceso en su convalecencia.

«Ayer se aseguraba que la gran duquesa María de Sajonia, después de visitar a SS. MM. en Madrid, pasará con ellos algunos días en el Real Sitio de La Granja.

«Todavía no ha sido fijado el día en que el rey recibirá en audiencia de despedida a la comisión del Principado de Asturias.

«El domingo, a pesar de la festividad del día, no habrá capilla pública en Palacio.

«Una comisión de socialistas, presidida por el Sr. Iglesias, estuvo a visitar ayer al Sr. Maura en su despacho oficial de la presidencia del Consejo. Pidiéronle los visitantes que el Gobierno conceda la franquicia postal a las Sociedades obreras constituidas. El Sr. Maura prometió estudiar el asunto y les ofreció complacerles, si en sus manos estaba.

«La Audiencia de la corte ha sentenciado a la pena de muerte a Clemente Roldán, que asesinó a un hijo suyo, niño de corta edad, en Colmenar de Orejón, y a reclu-

FOLLETIN

El Conde de Lavernie

«¿Os la niega su familia?»
«Es huerfana, y no he pedido su mano a nadie, ni aún a ella. Apenas sabe el gran amor que la profeso, y creo que sólo ha sentido hasta ahora amistad hacia mí.»
«¿Quién la obliga a profesar?»
«Ha perdido a su madre, y no conoce a su padre; un protector misterioso la obliga a entrar en el claustro.»
«¿El general movió la cabeza en señal de asentamiento?»
«No me gustan esos asuntos—dijo—y os hablo de todo corazón; pero no veo qué puedo servirlos. ¿Conozco por ventura al protector en cuestión? ¿Deseáis que me acerque en favor vuestro? ¿Cómo se llama?»
«Mi general, no sé quién sea, y la joven no tiene el honor de hablaros, no»

le ha visto jamás. No es eso, mi general, lo que venía a pedirnos.
«Decid, pues.»
«Mi general, esta noche habeis anunciado que mañana emprenderíamos la retirada; el ejército entero ha reconocido en esa medida vuestro talento militar.»
«¡Ah!—exclamó Catinat sonriendo.—Todos, hasta los oficiales más exaltados, han comprendido que el príncipe Eugenio ocupa una posición inexpugnable.»
«Tan buena en efecto como mala es la nuestra—dijo el grande hombre con un suspiro, cuyo eco contrastaba de un modo singular con la sonrisa que no había desaparecido de sus labios.—¡Oh! mi general, con vos no existen las malas posiciones—repuso Gerardo;—pero es lo cierto que nos retiramos, y que probablemente esto será causa de quince días a lo menos de observación.»
«Es probable—murmuró Catinat sacudiendo con su bastón una maleza que se había enredado en su bota...—pero en fin, eso no me esplica el favor que esperais.»
«Una licencia de quince días a contar desde esta noche, mi general.»
Catinat levantó la cabeza, y dijo con aspezo:
«¡Imposible, señor Lavernie, imposible!»
«¡Ah! mi general—exclamó con dolor Gerardo, con las facciones se alteraban a medida que la fatal respuesta penetraba más y más en su corazón; olvidáis que dentro de dos horas estaremos a 18; que el 26, a medio día, esa joven pronunciará sus votos, y que si la pierdo para siempre, yo también estoy perdido.»
«¿Cómo, perdido?—replicó el general con una mirada casi cruel... ¡Perdido un hombre porque pierde una mujer!...»
«Mi general—dijo Gerardo en voz baja, tengo por desgracia un alma tan tierna, tan débil debí decir, que el día en que esa

joven profese, abandonaré el servicio y me haré cartujo.»
Catinat se encogió de hombros y se apartó algunos pasos, golpeando su bota, no porque se hubiese enojado por las palabras del joven, ni porque se burlase de ellas, sino conmovido por el acento de verdad con que habían sido pronunciadas.
«Se que será un gran pesar para mi madre—continuó Gerardo,—para mi buena madre, de quien me hablabais hace un momento, mi general, y que sólo vive por mí en este mundo, hasta tal punto, que a veces me digo: mi madre se encuentra mal en la tierra, y sin el amor que me profesa, subiría otra vez al cielo.»
Catinat, sin volverse, preguntó:
«¿Decís que esa joven debe pronunciar sus votos el día 26?»
«Sí, mi general.»
«¿En qué convento?»
«En el de las Monjas Azules de Meziers.»
«¿Y suponiendo que obtuviérais vuestra licencia?»
Gerardo se estremeció.
«Que no obtendréis—añadió Catinat sin aspereza.»
El joven volvió a dejar caer sus brazos con abatimiento.
«En fin, señor de Lavernie: ¿qué haríais si estuvierais libre?»
«A qué fin, mi general, si no he de estarlo?»
«Esto nada os importa ¡vive el cielo!, decidlo.»
«Mi general, si la luna no se hubiese ocultado, os rogaría que leyeseis la carta... de esa joven.»
Catinat alargó una mano para tomar el papel que le tendía Gerardo.
«No acierte a leer—dijo.»
«Mi general, la sé de memoria y puedo recitárosela.»
«A ver.»
Gerardo apoyó una mano en su corazón,

y con voz ahogada empezó de esta manera:
«Caballero, ha llegado la orden... el 26 a medio día debo profesar. Hasta hoy había confiado en la amistad que me ofrecisteis, y en la bondad de vuestra madre, a la cual esperaba que lograríais poner de mi parte, más parece que me habeis olvidado, y que solo me resta Dios! ¡Nada veo a mi alrededor! Así, pues, hasta el 26 de este mes, cada día, a las cuatro de la mañana, estaré en la galería del convento y os esperaré para daros un eterno adiós. Concededme ese último favor, a fin de que al entregar a Dios todo mi ser, no lleve la desesperación en el alma.»
Gerardo se detuvo; las últimas palabras habían desgarrado su pecho antes de llegar a sus labios.
«Veo que tenia razón—dijo el general, cuyos ojos devoraban al desgraciado joven;—aún cuando os halláseis libre, ¿qué haríais si no tiene remedio?»
«Mi general, aun cuando aumente el enojo que sentís contra mí, os aseguro que la situación dista mucho de ser desesperada. El convento dista de aquí doscientas cincuenta leguas; desde el 18 al 26 median ocho días, y una marcha de treinta leguas diarias no ha espantado nunca a los dragones de Catinat. El 26, antes de las cuatro de la madrugada, me hallaría junto al convento.»
«¿Para despediros de la joven?»
«No, mi general, para robarla.»
«¿Robarla!... ¡de un lugar sagrado!... ¡un sacrilegio!»
«No es religiosa todavía... y la conduciría al lado de mi madre. Mi general, os lo suplico de rodillas... ¡En nombre de vuestra madre a quien llorásteis tanto, en nombre de vuestro hermano a quien tanto amais... tened piedad de mí, concededme esos quince días, concededme doce, diez tan solo! Correré noche y día, y volveré a

morir de cansancio, besando vuestros pies, pero habré salvado a esa joven, y me habré conservado para mi madre... ¡Diez días, mi general, solo diez días!»
«Consiento en ello—dijo Catinat levantando a Gerardo;—pero antes escuchadme.»
Y arrastrando al joven junto a un barranco que dejaba entre ellos y el campo de campamento un grande espacio vacío, dijo en voz baja, con la mirada encendida y la frente iluminada por un rayo de luna:
«Ved a ese ejército que duerme, con los bagajes recogidos, pronto a emprender su retirada dentro de algunas horas; los generales, y hasta mis segundos, tienen en sus espaldas sus caballos y hecha su maleta. Dos espías de Eugenio se han deslizado hace un momento por el sendero que veis allí abajo entre los pantanos, para anunciar que me retiro y evito la batalla; pues bien, caballero, pasadas dos horas mirad mi reloj, el ejército que obedece mis órdenes, que cree huir delante del enemigo, dará la vuelta a pantanos y colinas, y se encontrará al alcance de los cañones del duque de Saboya. Silencio, añadió el general, al ver que el teniente iba a manifestar su sorpresa, y oídmelo. Dentro de tres horas atacaré al enemigo; apoyadas sus alas en los pantanos, y con el centro compacto como una ciudadela, ocupa, como decíais, una posición inexpugnable; pero no importa; lanzaré mi caballería a los pantanos; dirigirá mi infantería contra el centro, y cargaré dos, diez, cien veces, hasta que no queden dos hombres uno al lado de otro. Los valientes tendrán ocasión de darse a conocer, y los españoles, los saboyardos y los alemanes de ambos príncipes aliados sabrán lo que valen los recitros franceses, guiados al fuego por un general que marcha delante de todos. Mañana al medio día me llamarán el vencedor de Staffarda ó habré muerto; esta será la primera batalla en que mande en jefe y quiero alcanzar la

ANUNCIOS - BORDALBA

Inserciones, fijaciones y repartos de todas clases, dentro y fuera de la capital. CUENTA CORRIENTE CON EL BANCO DE ESPAÑA Y CREDIT LYONAIS. Esta acreditada Empresa Anunciadora es la única que dispone de los mejores y más económicos medios de propaganda eficaz.

sión perpétua a la mujer que con él vivía, y que fué cómplice en el parricidio. Comunican de Alicante que anoche, en la función de última hora, el público pidió a la Fornarina que bailara la «Machicha».

Ha regresado a Valencia nuestro amigo el dentista D. Vicente Andrés, y permanecerá hasta el día 15 de julio. Pasado mañana, a las ocho de la misma, se verificarán en la Escuela Superior de Comercio...

SUCESOS

Alta.—El empleado de la Junta de Obras del Puerto D. Romualdo Cervera, que en el mes de enero último fué atropellado por un tranvía eléctrico en la calle de la Reina del Cabañal, resultando con las piernas destrozadas, ha sido dado de alta en el Hospital provincial, donde fué trasladado para su curación.

BANCO HIPOTECARIO DE ESPAÑA AGENCIA DE VALENCIA

Préstamos hipotecarios al 4 y 1/4 por ciento de interés anual, amortizables de 5 a 50 años, sobre fincas rústicas y urbanas. En esta Agencia se tramitan operaciones para todas las provincias de España.

Sal Vichy-État, Comprimidos Vichy-État, Pastillas Vichy-État. Véndense en todas las Farmacias y Droguerías.

Baños termales de Busot (Alicante)

DE 89 A 41 GRADOS EN ESTADO NACIENTE. Aguas sulfatadas, ferruginosas y bicarbonatadas litúnicas. Oxigenadas y radioactivas. Instalación hidroterápica moderna completa.

LAS BARRACAS

Liquidación en toda clase de BORDADOS.—Comprando cierta cantidad, se rebaja un tanto por ciento. Los algodones de esta casa siguen siendo los mejores como hasta la fecha.

BANCO DE VALENCIA

FUNDADO EN EL AÑO 1900. CALLE DE PERIS Y VALERO (ANTES PAZ). Operaciones de banca en general. Cuentas corrientes. Caja de Ahorros.

El ángel Luisa Paulina Tío y Spuche subió al cielo anoche a las 8:45. Sus desconsolados padres D. Federico Tío y doña Ana Spuche, hermanos, tíos y primos, participan a sus demás parientes y amigos tan dolorosa pérdida.

Sección religiosa. SANTOS DE MAÑANA.—Nuestra Señora del Amor Hermoso, Santa Petronila, virgen y Santa Angela de Merici, virgen. QUARENTA HORAS.—Continúan en la iglesia del convento de Corpus-Christi...

Sección de espectáculos. FUNCIONES PARA MAÑANA. TEATRO RUZAFÁ.—El recluta.—La fiesta de la campana.—Los guapos.—San Juan de Luz.

Noticias locales

Ayer, a las seis de la tarde, se celebró en el teatro del Colegio Imperial de Niños Huérfanos de San Vicente Ferrer la función de milagros dedicada a la Asociación de la Prensa, en correspondencia al obsequio que ésta hizo a los asilados regalándole parte de un toro de la corrida...

En el tren-correo de Madrid han salido esta tarde el senador D. Federico Dupuy de Lomé y D. Vicente de Prá.

Se nos ruega la inserción del siguiente aviso: «Casa del Pueblo.—Mañana, a las nueve de la noche, se verificará la 7.ª de las conferencias que el comité tiene organizadas...

TEATROS

PRINCIPAL.—Como han cundido rumores que no revelan con exactitud los hechos en la función de caridad que se celebró en el teatro Principal en la temporada Guerrero-Mendoza, la empresa nos ruega hagamos constar los siguientes extremos:

TEATROS

PRINCIPAL.—Como han cundido rumores que no revelan con exactitud los hechos en la función de caridad que se celebró en el teatro Principal en la temporada Guerrero-Mendoza, la empresa nos ruega hagamos constar los siguientes extremos:

SOMATOSE.—Reconstituyente de primer orden. Estimula en alto grado el apetito. Líquida de gusto seco y dulce.

El señor Gobernador ha recibido quejas de varios comerciantes por la falta de vigilancia que hay en los muelles, en los que existe una cuadrilla de vicios dedicados al robo de mercancías.

Enciclopedia Universal

Se ha publicado el primer cuaderno de la «Gran Enciclopedia Universal Ilustrada», que edita la casa Espasa de Barcelona. Ha transcurrido mucho tiempo desde que tuvimos noticia de que la casa de referencia trataba de editar una enciclopedia...

Consejo utilísimo

La pereza en las digestiones causada por disgustos, vida sedentaria ó por excesos, se corrige con el Elixir Estomacal de Saz de Carlos. Catorce años de éxitos constantes. Exíjase en las etiquetas de las botellas la palabra Stomatix, marca de fábrica registrada en Europa y América.

JACA Y TARTANITA

Se vende una tartanita de media portilla casi nueva, entre cuatro y seis asientos, con freno y bocina y una jaca pamplonesa, con guarniciones color avellana. Razón, Ballesteros, 8, bajo. No se admiten correedores.

Pedro Domecq

JEREZ DE LA FRONTERA. CASA FUNDADA EN 1730. Vinos y Aguardientes estilo Cognac. Representante en Valencia y su provincia D. Tomás J. Fernández Boussinet, calle Pasañal y Gantús, núm. 1, Valencia.

TUPINAMBA

Cafés puros, aroma concentrado con real privilegio, chocolates y tés, medalla de oro en la exposición de París.—Derechos, 5 (frente a la tienda de las Ollas) y Paz, 19, Salón de degustación, Paz, 19.

Las fiestas del Corpus

La animación anoche por las calles de la ciudad fue extraordinaria. Hubo atracción de forasteros, porque los trenes de las líneas del Norte y las de los ferrocarriles económicos vinieron atestados. Había por la calle ese ambiente característico de la gran festividad del Corpus, que este año se ha procurado instaurar con todo su esplendor clásico. La plaza de la Virgen estaba hecha una áscua de luz. Las luces de los balcones, las de los potentes focos instalados cerca de los mástiles y la esplendente iluminación de la fuente hacían concebir la ilusión del día.

El adorno de la fuente ha resultado verdaderamente artístico. Al reseñar días pasados el proyecto, jamás pudimos sospechar que en su realización se llegase al extremo de habilidad y de buen gusto. La obra está combinada de forma tal, que el efecto que se produce, de noche sobre todo, hace el mismo efecto que si estuviera labrada en oro y plata; el bronce de los cisnes, el detalle de las palomas, todo, en fin, está ejecutado con tal perfección y combinado con el arte, que el público inmenso que llenaba la plaza prorrumpió en aplausos en cuanto fueron encendidas las luces.

He aquí los cantares que hay en los cuatro marcos de la fuente:

*Al pat d'àngels, aliment de concòrdia y de pietat!
Al còs de Deu humanat!
Al Santíssim Sacrament!*

*En mil trescents trenta quatre
esta festa va vivint,
espera, a qué deaurata pèdre
si en cà diu gent y alegria?*

*Son uns ninots els jagans,
y uns carromatos les roques;
pero pòques còses, pòques,
mòquen més als valencians.*

*Qui no vol traca y dansetes,
ni còs d'anyada y tabal,
o parla de mentirretes,
o no té el sentit cabal.*

Bien por los Sres. Cebrían, Peris, Santamarín, Amparo Canet y todos cuantos han contribuido a esta hermosa obra.

La serenata fue notable. La Banda Municipal ejecutó obras escogidas de su selecto repertorio y el público premió con aplausos el trabajo de los profesores y de su inteligente director.

El día de hoy

Volteo de campanas

A las cuatro y media de la mañana han sido volteadas las campanas del Miguele y las de las torres de los templos parroquiales y conventuales.

Este volteo es llamado de Alba, por efectuarse al toque de las primeras oraciones al amanecer.

A las doce se ha verificado el segundo volteo, que se ha repetido a la hora de la procesión.

Los armoniosos y alegres sonidos de las campanas que hay en Valencia, ciudad que posee la colección más numerosa de todas las del mundo, han contribuido, como siempre, a dar alegría y solemnidad al presente día, que ha sido y continúa siendo para el pueblo católico valenciano el más grande y solemne de los del año, después del Jueves Santo.

Ha habido animación desde primeras horas por las calles céntricas, acentuándose aquella a medida que se aproximaba la hora de la traca y de la cabalgata.

A las nueve de la mañana, según costumbre tradicional, han sido trasladados a la plaza de la Virgen *els còrregans y nanos* y depositados junto a la puerta de la Catedral, llamada de los Apóstoles.

Misa de Renovación

A las ocho en punto de la mañana se ha celebrado en el templo Metropolitano la misa de Renovación que ha dicho el canónigo Sr. Noguera, siendo cantada por la capilla de música una de Palestrina.

Desde el *Sanctus* hasta la sumición han estado encendidos en el presbiterio los 26 candeleros cirios, vulgarmente conocidos por el nombre de *Sivilatots*, sostenidos por sacerdotes.

Numerosísimo concurso de fieles llenaba las espaciosas naves, ávidos de rendir plebano homenaje de amor y adoración al Santísimo Sacramento, que con los cánticos preventivos en la liturgia ha sido colocado en el artístico trono de plata al terminar el santo sacrificio.

La fiesta

A las nueve y media, y después del canto de las primeras Horas canónicas, ha comenzado la misa solemne, oficiando de pontifical el Obispo de Loryma Sr. García, gobernador eclesiástico (S. P.) de este arzobispado, auxiliándole como papa de presbitero asistente, el deán Sr. Cirujeda y los, y actuando de diácono y subdiácono de oficio, los canónigos Sres. Sirvent y Doménech.

El templo ofrecía magnífico y deslumbrador aspecto. Multitud de luces iluminaban el altar mayor y el crucero, en el cual brillaban colgados los ricos damascos rojos, que se colocan más que en las grandes festividades.

La capilla de música, reforzada con algunos profesores e instrumentos, ha intervenido con notable acierto una misa del maestro Pastor, y el *seguintia* y un motete de Esclava.

Han asistido a esta solemnidad, ocupando asiento en el presbiterio, el Obispo prelado de Seo de Urgel Sr. Benloch, los señores de Sres. Maestre, Martín Mengod, Roig, Peris y Lluch, los concejales Sres. Pérez Lúcia, barón de Llauri, De Ros, Fosal, Barquero y el jefe de sección del Ayuntamiento Sr. Berga por el secretario de esta Corporación municipal.

La concurrencia de fieles fué mayor que en la misa de Renovación.

El templo estuvo abierto todo el día, pues el Santísimo Sacramento quedó de manifiesto hasta las cinco de la tarde, en que se dio entrada en la Catedral los fieles a llevar a Jesús Sacramentado sus plegarias.

Los señores capitulares, en unión de los beneficiados de la Catedral, han hecho por esta vez la vela al Santísimo Sacramento.

A las doce ha sido disparada la traca, efectuada por los Sres. Hernández y Castelló, que ha sido completo; ha recorrido toda la carrera de la procesión, pasando como es natural por frente al Ayuntamiento.

to, donde hoy no estaban ni el Alcalde ni ningún señor concejal.

Poco después ha salido la Cabalgata en la forma descrita ayer, despertando su paso el entusiasmo de la mayoría de los valencianos.

Las rocas

Antes de la hora señalada para salir de la plaza de la Virgen los históricos carros ya estaba completamente llena de público, haciendo imposible el tránsito por dicha vía.

A las cuatro en punto ha partido la primera roca, «La Fama», entre una salva de aplausos, haciendo los que iban en ella verdadero derroche de confites.

Luego han marchado las demás por el siguiente orden:

«La de Valencia», «La Santísima Trinidad», «La Purísima», «La Fé», «San Miguel», «San Vicente» y «La Diablera», empleando en esta operación 25 minutos.

Durante la carrera han sostenido verdaderos combates con los que ocupaban los balcones, siendo inútil decir que muchos cristales han caído hechos añicos.

En la roca «Diablera» iban D. Ramón Ortiz y varios amigos, que han demostrado ser unos excelentes y espléndidos guerrilleros, consumiendo nada menos que cuarenta arrobas de confites y gran cantidad de flor.

En la Subida del Palau ha habido las acostumbradas apuestas, por cuyo motivo se ha retrasado bastante la hora de entrada de las rocas.

«La Fama» ha subido dicha cuesta con cuatro caballos al galope, siendo muy aplaudida.

«La de la Santísima Trinidad» con dos caballos y tres tirons; «La de la Purísima» con un caballo, empleando tres arrancadas, y la «Diablera», que también ha subido con dos caballos.

Excepto de algunas contusiones producidas por los confites, durante la carrera no ha ocurrido ningún incidente desagradable.

Las tropas

A las cuatro y media en punto han salido de sus cuarteles las tropas de la guarnición, cubriendo la carrera de la procesión en la forma que ayer indicamos, mandando la línea el coronel del regimiento de Alcántara, D. José Tógores.

La carrera

Ha estado concurridísima, viéndose en los balcones, todos ellos adornados con colgaduras, hermosas señoras y señoritas luciendo *toilettes* propias de la estación.

En las calles, numeroso gentío hacía difícil, ya que no imposible, el tránsito. Hasta la hora en que escribimos estas líneas ningún incidente desagradable ha turbado la general alegría.

La procesión

Cuando escribimos las presentes líneas ha salido de la Metropolitana Basílica la procesión, que, como en años anteriores, es lucidísima.

Va precedida de una sección de la Guardia civil de a caballo y las banderolas de la ciudad, a las que siguen los gigantes y enanos.

Van a continuación en correcta y edificante actitud, con velas encendidas en la mano, los componentes de las corporaciones que a continuación se apresan:

Asilo de San Juan de Dios, con la imagen de su patrono; el de San Juan Bautista, con la del santo precursor; casa provincial de Beneficencia, con la del Niño Jesús, San Luis Gonzaga, Inmaculada Concepción y banda de música de la casa; la casa provincial de Misericordia con la del Niño Jesús, Sagrado Corazón de Jesús, San Luis Gonzaga y la de la Patrona de la casa; el Patronato de la Juventud Obrera con los de San Estanislao de Kostka, San Luis Gonzaga y la música del Patronato; Asociación de San Ramón Nonato con la de este santo; Congregación de San Felipe de Nerí.

Brigada de Bomberos con la de la Virgen del Carmen, con la banda de música del referido cuerpo; Gremio de Maestros horneros con la de Nuestra Señora de la Merced y una charanga de música de Veteranos; V. O. T. de San Francisco de Asís con la de este Santo Patriarca y la banda de música Artesana de la calle de Sagunto; Colegio imperial de Niños Huérfanos de San Vicente Ferrer con la imagen del Santo Apóstol valenciano y banda de música de este establecimiento, timbales y clarines de la ciudad.

Personajes bíblicos, cleros parroquiales con las imágenes de sus titulares; Banda Municipal de música, andas de plata de la Catedral, arca de la Alianza con un grupo de ciegos músicos y cuatro mancebos con jarrones de flores y frutas.

Los *servilots*, Adoración Nocturna, invitados, comisiones de jefes y oficiales de los cuerpos de la guarnición, seminaristas, beneficiados de la Catedral, Cabildo metropolitano; entre éstos y los beneficiados van los invitados, entre los que recordamos don José Fuster, D. Filiberto Tuset, decano accidental del Colegio de Abogados señores Vives Liern, Sres. Castelló (D. M.), Cavanillas (D. Miguel María), Gonzalez (don Ricardo), catedráticos de la Universidad Sres. Camaña y Gómez Igual, los maestros Sres. Castillo, barón de la Linde, Caro, Saavedra, Torres, Pastor, conde de Torrefiel, caballero de la orden militar del Santo Sepulcro Sr. Rocafull, delegado regio de Instrucción pública Sr. Serrano Morales, Rector de la Universidad Sr. Machi, gran cruz de Isabel la Católica señor Sánchez Pertegás, senador Sr. Rodríguez de Cepeda, teniente de navío Sr. Ollag, en representación del comandante de Marina, y el intendente militar de esta región señor Bó.

Ha asistido también una comisión del cuerpo de Telégrafos, de uniforme, presidida por D. Manuel Ximénez, en representación del jefe de este centro, cuya presencia hemos visto con agrado por tratarse de un cuerpo facultativo de la Administración que desde hace bastantes años ha dejado de concurrir a estas solemnidades oficiales, en las cuales le corresponde un puesto distinguido.

Precediendo a S. D. M., que era llevado bajo palio en artística Custodia, iban 36 señores sacerdotes con turiferarios y niños del Colegio de San Vicente con hachones. Oficiaba de pontifical el señor Obispo de Loryma, asistido de los canónigos señores Sirvent y Doménech.

Detrás del preste iban los Obispos preconizados de Seo de Urgel y Jaen, respectivamente, Sres. Benloch y Laguarda.

El primero ostentaba la gran cruz del Mérito Militar y el collar de la Orden militar del Santo Sepulcro.

A las seis y diez minutos salía de la Catedral la Custodia.

El momento ha sido verdaderamente conmovedor y sublime.

La banda de música allí situada ha tocado la marcha Real, al propio tiempo que en el Miguele eran volteadas las campanas y en la Ciudadela se hacían las salvas de ordenanza.

El palio ha sido conducido desde la Catedral a la puerta de la Audiencia por el general Sr. Cuenca, que ostentaba la representación del Capitán general; Gobernador civil Sr. Pérez Mose, Alcalde Sr. Martínez Aloy, presidente de la Diputación señor Valdecabres, tenientes de alcalde señores Lluch, Roig y Maestre (D. J.), diputado provincial Sr. Rodríguez Dalman, por el vicepresidente de la Comisión permanente; Corbi, como síndico del Ayuntamiento, y el barón de Llauri, como uno de los del reino.

Al pasar la Custodia por la Casa del Vestuario se han incorporado al religioso cortejo los diputados provinciales señores marqueses de Colomina y Simó y los concejales Sres. De Ros, Peris, Barquero, Fosal, Polo y el teniente de alcalde Sr. Martín Mengod, los cuales, en unión de los que llevaban el palio, han formado luego a continuación de los Prelados, ocupando la presidencia el general Sr. Cuenca, Gobernador, Alcalde, presidente de la Diputación y el primer teniente de alcalde Sr. Maestre (D. J.).

Al paso de S. D. M. por las calles de la carrera, los fieles arrojaban copiosa lluvia de flores.

A las siete pasaba la Custodia por la plaza del Mercado, haciéndose desde la Ciudadela las salvas de Ordenanza, que se repetirán al entrar S. D. M. en la Catedral.

En el Colegio de Corpus Christi

Ha restituido también la fiesta de hoy inusitada solemnidad y esplendor.

Ofició el Rector del Colegio Sr. Castañeda y por la capilla de música, dirigida con acierto por el maestro Sr. Medina, se ha interpretado con gran ajuste y afinación las composiciones musicales que anteaayer anunciamos.

El templo estaba totalmente ocupado por los fieles.

Para mañana

Mañana, como ya anunciamos, se celebrará la fiesta de la Eucaristía en la parroquia de San Martín, con gran solemnidad, cantándose la misa en la del maestro D. Salvador Giner, tomando parte los señores Alonso, Iruirra y Amorós con un nutrido coro de voces, y predicará el doctor D. Félix Tomás Vivó. Por la tarde a las seis saldrá la solemne procesión, y en ella figurarán gran número de niñas y dos ó tres bandas de música, asistiendo asilados de las Casas de Beneficencia y Misericordia y del Colegio de Niños de San Vicente Ferrer.

La procesión recorrerá las calles y plazas de San Vicente, Abadía de San Martín, Embajador Vieh, Santa Irene, Mariano Benlliure, San Vicente, Calabazas, Plazas de Mercado, Trench, Derechos, Ercilla, Zapatería de los Niños, Yervas, Sombrerería, Santa Catalina, Zaragoza, Borril, Campaneros, Mar, Luis Vives, Paz, Reina, San Vicente, a entrar por la puerta de salida.

Crónica religiosa

Cultos para mañana:

En la Compañía, a las siete y media misa de Comunión con plática, ejercicio de las flores, besamanos, despedida y ofrenda a la Santísima Virgen.

En Santa Cruz, a las siete y media misa de Comunión con plática por el Dr. D. Manuel Martínez. Por la tarde a las seis y media ejercicio último del Mes de María con sermón por D. Juan Bautista Anglés Beltrán.

En San Bartolomé, a las siete y media misa de Comunión con órgano y motetes, y a las once ejercicio último del Mes de María solemne.

En el Milagro, a las cinco y media ejercicio último del mes de María con exposición, trisagio, meditaciones, sermón por el Dr. D. Juan Bautista Aguilar, *Te-Deum*, bendición y ofrecimiento de flores.

En San Andrés, a las siete y cuarto misa de Comunión con plática, que dirá el Dr. D. Fernando Ciscar, y a las diez y media el ejercicio del mes de María; por la tarde a las seis solemne función como coro del mes con exposición y sermón, que pronunciará el P. Calasanz Rabaza, reserva en la que oficiará el señor obispo de Loryma, procesión que recorrerá las inmediaciones de la parroquia, llevando en andas la imagen de la Santísima Virgen, terminando a la entrada en la iglesia con la Salve, gozos y ofrecimiento de flores por los niños de primera Comunión.

En el Salvador, a las siete y media misa de Comunión con plática por el doctor D. Vicente Ribera y ejercicio último del Mes de María.

La Alianza Pia de Reparación de Blasfemias, erigida en la parroquia de los Santos Juanes, dedicará al Sacratísimo Corazón de Jesús solemnes cultos durante el mes de junio, comenzando el sábado próximo. Todos los días a las siete, descubierta S. D. M., se hará el acto de reparación, seguirá la santa misa, durante la cual se leerán los puntos de meditación, estación de reparación, letanía y acto de desagravios, terminando con el himno y reserva.

Imprenta de J. Guix

MIÑANA, 7 y 9

En este establecimiento se confeccionan con esmero y prontitud cuantos trabajos tipográficos se encargan.

Surtido material para la edición de toda clase de obras.

PRECIOS ECONÓMICOS

J. GUIX.—MIÑANA, 7 y 9

A los propietarios

Libritos de cien hojas de recibos talonarios para el pago de alquileres. De venta en la Administración de este periódico al precio de una peseta.

ULTIMA HORA

AGENCIA MENCHETA

Conferencias telefónicas

Madrid 30, 15-15.

«El imparcial»

Titula su fondo «Dudas».

Escribe en él:

«Pasa el tiempo, sin que el Gobierno emita su pensamiento acerca del problema de la Solidaridad ni respecto a la forma de satisfacerla sin despertar recelos y dudas en las demás regiones.

El proyecto de Administración local será conocido esta misma semana.

En la próxima quizá se defina la actitud de los liberales.

Hay que esperar, pues, a que se despejen las sombras.»

En otro artículo comenta el incidente ocurrido ayer entre el ministro de Marina Sr. Ferrandis y el inspector del ministerio Sr. Díaz del Río que determinó el arresto de éste.

Recordaba que el teniente coronel de infantería de Marina, Sr. Gómez de Cádiz, que sufre postergación, fué el jefe a quien comisionaron los cuerpos de la Armada para pedir explicaciones al Sr. Maura acerca de supuestas frases injuriosas para la Marina en un discurso que pronunció el hoy presidente del Consejo.

«El Liberal»

Comenta la extrañeza del Sr. Moret por el silencio de la prensa respecto al problema solidario.

«El Sr. Moret—dice,—no contento con la abstención, se ha aislado del mundo y hace tiempo que no oye más que lo que se dice en el Ateneo, en los cafés y en la plaza pública no se habla de otra cosa que de la Solidaridad.»

«El País»

Entiende que si las minorías solidaria y republicana quisieran, se declararían graves las actas de Madrid.

Lo conseguirían, no con discursos, sino por medio de la abstención adoptada por los liberales.

Así demostrarían con hechos que no tratan solo de favorecer a Cataluña, sino que unían por igual a todas las regiones de España.

«El Universo»

Le parece excelente el proyecto del señor González Besada sobre colonización interior.

Cita el ejemplo del Tomelloso donde se repartieron tierras a obreros agrícolas con excelente resultado.

Dice que igual se obtendría en Andalucía, Extremadura y Castilla.

«El Concertista»

Esta noche saldrá para Valencia el concertista de acordeón y armonium D. Enrique Sanz.

Madrid 30, 16-15

De Bilbao

Se ha suicidado un obrero de una mina inmediata, arrojándose al río Peña, después de haberse disparado dos tiros.

Ignóranse los móviles del atentado, así como el nombre del desgraciado suicida.

De Sevilla

Molestado el diestro Pepete por los varetaos que sufrió en la corrida de Madrid, no puede tomar parte en la de hoy, aquí en esta plaza.

Se juegan reses de Anastasio Martín, por Bonarillo, Pamao y Regaterín, con sus respectivas cuadrillas.

—A las doce de la tarde ha salido de la Catedral la procesión del Corpus.

Llevaba el pendón de Castilla el general D. Luis Sánchez.

Han asistido las autoridades civiles y militares, el Ayuntamiento en corporación, el Cabildo, el Obispo titular de Litra y numerosos fieles.

La carrera se hallaba engalanada y llena de público, entre el que figuraban muchas hermosas mujeres, luciendo elegantes prendidos.

El desfile de las tropas frente a la Catedral ha resultado brillante.

Madrid 30, 17-15

Consejo de ministros

A las cuatro y media se han reunido los ministros en el domicilio del Sr. Maura para celebrar Consejo.

Al entrar el Sr. Maura nos ha dicho que el Consejo tenía por objeto ultimar algunos de los proyectos especiales del Gobierno para presentarlos a las Cortes.

El Sr. La Cierva nos ha dicho que llevaba expedientes sin importancia.

El Sr. González Besada ha manifestado que no cree que en el Consejo se hablase de política, aunque sí de los preparativos y fecha de la constitución del Congreso.

El Sr. Loño dará cuenta de varios expedientes de material y exenciones de suabasta.

El Sr. Ferrandis ha estado muy explícito con los periodistas al explicar las causas del arresto del inspector de la Armada señor Díaz del Río.

Ha dicho que...

(El delegado del Gobierno que interviene la conferencia no solo interrumpe, sino que la dá por terminada.)

Madrid 30, 18-15.

El Corpus

Aunque la festividad del Corpus no reviste aquí el esplendor de otras capitales, como Valencia, por ejemplo, las calles y plazas halláanse animadísimas, especialmente en las de la carrera que recorre la procesión.

A los oficios de esta mañana han asistido las autoridades y corporaciones oficiales. Hace un momento ha quedado cubierta la carrera por las tropas.

Manda la línea el general Sr. Aznar.

Casi todos los balcones ostentan colgaduras, y elegantes damas los ocupan luciendo elegantes *toilettes* de tonos claros, con caprichosos prendidos de flores, entre las que dominan los claveles.

Asisten a la procesión, que sale ahora, las autoridades locales y la Diputación y el Ayuntamiento en corporación.

El calor es asfixiante.

En la carrera hay inmenso gentío.

Nuevo intento

—Ya sabrá usted por la conferencia anterior, las explicaciones categóricas y terminantes que dá el ministro de Marina del incidente de ayer con el Sr. Díaz del Río.

—Ni una palabra ha llegado a nuestros oídos.

—¡Es extraño! Tenga en cuenta el dele-

gado que las frases son textuales del señor Ferrandis, y que al no dejarlas circular no es a mí a quien desautoriza, sino al ministro.

Decía antes, pues, que el ministro de Marina ha dicho que...

(Comunicación cortada.)

Nosotros: «Madrid, no se cense; es inútil.»

Madrid: «¡Tiene gracia!»

El delegado: «¡Queda suspendida la conferencia!»

Desde Barcelona

Barcelona 30, 17-10

Periódico denunciado

Ha sido denunciado y recogida la edición del semanario *Metrala*.

El general Linares

Ha marchado a Tortosa el Capitán general del distrito Sr. Linares, con objeto de proseguir la revista de inspección.

Fiesta catalana

Se ha celebrado en el Parque la anunciada fiesta nacional catalana.

Han asistido muchas Sociedades con sus banderas y varias bandas de música.

Los balcones de algunas casas ostentan colgaduras.

El desfile de banderas ha resultado bastante animado.

Se ha cantado el himno *Los Segadores* y se han bailado Sarcianes.

Un inspector de policía ha intentado que fuese arriada la bandera del periódico *Metrala*.

Los que la llevaban se han negado a obedecerle y ha intervenido la benemérita, que ha despedido de público los alreñadores.

Poco después se presentó el gobernador civil, ante quien protestaron los nacionalistas de la conducta del citado inspector.

El Corpus

Las calles de la carrera que ha de recorrer la procesión ofrecen hermoso aspecto.

Cúbrila las tropas.

Los balcones ostentan vistosas colgaduras, ocupados por hermosas mujeres con lujosos prendidos.

Protesta

Lisboa.—El ayuntamiento celebró sesión, acordando protestar contra los actos dictatoriales del gobierno y defender los derechos constitucionales.

Periodista condenado

Oporto 30.—El tribunal ha condenado al director de *La Voz Pública*, por un artículo en que se contenían ofensas para el jefe del gobierno.

EXTRANJERO

TEATRO PRINCIPAL

Gran Compañía

MIMICA-DRAMÁTICA

Hermanos Onofri

CORAZÓN DE HIENA

DEBUT

SABADO 1.

Sección amena

En un tranvía...

—¿Me hace usted el favor de decirme qué hora es?—pregunta un viajero a su vecino.

—No lo sé—contesta el interpelado.

—Pero si acaba usted de sacar el reloj...

—Era para ver si me lo habían robado.

Consejo de un misántropo...

—Si le asaltan a usted a altas horas de la noche en la calle, no grite: «¡Socorro! ¡Que me maten!», porque nadie acudiría en su auxilio. Grite usted: «¡Fuego!», es inmediatamente todo el mundo se asomará a los balcones.

La criada a su amo:

—Hay un ciego que desea verle a usted.

El amo, con mucha formalidad:

—¿Un ciego? Dile que no estoy visible para él.

CHABADA

Estando en una taberna el *Colilla* y el *Chavó* jugando mano a mano un cuartillo al dominó, vieron entrar, con zozobra, un jefe de policía y que seguido de agentes hacia ellos se dirigía.

—Prima segunda a los dos; ya cayeron los tunantes; pero vayan con cuidado, hay que registrarlos antes.

Cuando estaba una tres cuartos, dijo el *Colilla* con pena:

—¡Ay! *Chavó*; nos ha caído otra vez una quincena.

—Pero por qué vamos presos? dijo a un agente el *Chavó*.

—Por ser autores de un todo; lo sabes mejor que yo.

Solución a la anterior: *Panticosa*.

Imp. de J. Guix, Miñana 7 y 9

